

## L'IPU approuve sa stratégie pour 2017-2021

Lors de la 135<sup>e</sup> Assemblée à Genève, le [Conseil directeur](#) de l'UIP a adopté la nouvelle [stratégie](#) de l'organisation pour les cinq prochaines années : « Des parlements démocratiques plus forts au service du peuple ».

Un premier projet de texte avait été présenté lors de la 134<sup>e</sup> Assemblée à Lusaka (Zambie) en mars 2016. Toutes les délégations étaient invitées à communiquer leurs observations et amendements. Le [Groupe des Douze Plus](#) a entrepris cet exercice collectivement, le président belge du groupe, le sénateur Philippe Mahoux, faisant fonction de rapporteur. Pendant l'Assemblée à Genève, les représentants du Groupe des Douze Plus au [Comité exécutif](#) de l'UIP ont poursuivi les contacts avec le [Président](#) et le [Secrétaire général](#) de l'UIP en vue de peaufiner le texte.

La nouvelle stratégie se situe largement dans la lignée de la stratégie précédente, qui couvre la [période 2012-2016](#) et qui était la première du genre. Avant, les activités étaient simplement décidées chaque année, au moment de la discussion du budget. La première stratégie s'est avérée une expérience positive pour le fonctionnement de l'UIP, auquel elle a donné plus de cohérence. Cela dit, la nouvelle stratégie a été formulée avec plus de concision. Elle se limite à formuler des objectifs, sans décrire déjà dans une certaine mesure, contrairement à la stratégie précédente, les activités qui seront déployées pour les réaliser. Celles-ci resteront à définir dans le cadre du programme de travail annuel, adopté en même temps que le budget.

L'UIP se fixe huit grands objectifs :

1. Rendre les parlements plus forts et plus démocratiques
2. Faire progresser l'égalité des sexes
3. Protéger et promouvoir les droits de l'homme
4. Contribuer à la consolidation de la paix, à la prévention des conflits et à la sécurité
5. Promouvoir le dialogue et la coopération interparlementaire
6. Promouvoir l'autonomisation des jeunes
7. Mobiliser les parlements en faveur des ODD (objectifs de développement durable)
8. Comblent le déficit démocratique dans les relations internationales.

Au sein du Groupe des Douze Plus, on estime qu'au vu des ressources relativement limitées de l'UIP, ce programme est trop vaste et que l'UIP aurait intérêt à axer son action sur des secteurs où elle peut apporter une réelle plus-value, tels que le renforcement de la démocratie et de la bonne gouvernance. L'impact que l'UIP peut avoir sur la paix et la sécurité ou sur la réalisation des ODD, par exemple, est nettement plus réduit. La stratégie est toutefois un compromis entre les attentes de tous les membres de l'organisation mondiale qu'est l'UIP.